

2024-06-25

Fomentan transparencia y rendición de cuentas en CDMX a través de asambleas ciudadanas

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/fomentan-transparencia-rendicion-cuentas-cdmx-traves-asambleas-ciudadanas.html>

El objetivo principal es promover la transparencia y rendición de cuentas

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) anunció que está llevando a cabo una serie de Asambleas de Evaluación y Rendición de Cuentas como parte del Presupuesto Participativo 2023 y 2024. Estas reuniones son organizadas por la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, junto con sus Direcciones Distritales, con el objetivo de que los Comités de Ejecución y Vigilancia de cada Unidad Territorial de la ciudad presenten informes detallados sobre el progreso de los proyectos ganadores.

Las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) son las encargadas de convocar estas asambleas. El objetivo principal es promover la transparencia y rendición de cuentas, asegurando que los recursos públicos del Presupuesto Participativo se utilicen adecuadamente en cada una de las 1,787 Unidades Territoriales de la Ciudad de México.

Durante estas asambleas, los Comités de Ejecución y Vigilancia, con el apoyo de las alcaldías, presentan informes de avance sobre la ejecución de los proyectos seleccionados por la ciudadanía. Esta información es compartida conforme a lo estipulado por la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México y la Guía operativa para el ejercicio de los recursos del Presupuesto Participativo 2023 y 2024, emitida por la Secretaría de Administración y Finanzas.

Las asambleas ofrecen a los ciudadanos la oportunidad de formular preguntas exclusivamente relacionadas con el avance y ejecución de los proyectos del Presupuesto Participativo. Las preguntas y respuestas se registran formalmente en un acta.

El Presupuesto Participativo asigna un 4% del presupuesto anual de cada alcaldía a proyectos de infraestructura y acciones determinadas por la ciudadanía a través de una consulta pública. En 2024, estos proyectos fueron seleccionados por la ciudadanía el 7 de mayo de 2023, basándose en las necesidades identificadas en asambleas previas de diagnóstico y deliberación.

De acuerdo con el Primer Informe Trimestral de Actividades del Programa Institucional de Participación Ciudadana 2024, de enero a marzo de 2024 se llevaron a cabo 1,407 asambleas de evaluación y rendición de cuentas. Esta cifra se actualizará en el segundo informe trimestral, incorporando datos de las asambleas realizadas en abril, mayo y junio.

Para aquellos interesados en más detalles, las convocatorias y actas de estas asambleas están disponibles en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana del IECM.